
 
 
 

Pamplona, 26 de octubre de 2010 
 
 
 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

Presentes: Sres. D. Boutineau, J. García Angulo, JB. Dunat, Á. Arraiza, R. Araujo, J. Arbeloa y J. Mª. 
Echeverría. 

Durante el transcurso de la reunión se habla con el Sr. Marcello Filipeli. 
Ausentes: Sr. J. F. Pascassio y Srta. M. Ruiz de Larramendi. 

1. Composición nuevo Comité Ejecutivo 
El Presidente saluda a los componentes del nuevo Comité Ejecutivo (CE), dando la bienvenida a los 
nuevos miembros (J. F. Pascassio, M. Filipeli y J. Mª Echeverría) y agradeciendo a los salientes (R. 
Dufourg y A. Aramendia) su dedicación. Excusa la asistencia de la Srta. Ruiz de Larramendi, por 
encontrarse fuera de España y la del Sr. Pascassio que ha sufrido una avería en el camino. 
Comenta asimismo los cambios habidos en la Junta Directiva (JD), donde queda pendiente la 
posibilidad de una vicepresidencia más. Esperará al resultado de nuevas elecciones en la 
Confederación Argentina, manifestando el presidente su intención de invitar al nuevo presidente 
elegido como miembro de la JD. 
Respecto a las Comisiones de trabajo se solicita a cada responsable que proponga los objetivos de su 
comisión y los componentes de la misma para el próximo Comité. El, o la, representante de los atletas, 
dentro de la Comisión Deportiva, se desea salga elegido por los propios atletas, encargando a José Mª 
Echeverría, ayudado por el Comité Técnico, coordine la mejor forma de elección (a través de Internet) 
contando con las propias federaciones.  
En cuanto al número de miembros de las Comisiones de Disciplina y de Apelación se está de acuerdo 
en que sean 3 en cada una de ellas, en vez de los 5 anteriores. 
Da cuenta de dos cartas de felicitación recibidas, una del Presidente del Gobierno de Navarra y otra 
del Secretario de Estado para el deporte de España. 
En anexo figura composición JD y CE. 

2. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 1 de septiembre de 
2010 en Pamplona (disponible en la Intranet de la página web). 

3. Balance XVI Campeonato Mundial Pau 2010 
.-ORGANIZACIÓN: Ha sido un Campeonato muy importante y difícil de gestionar, con más de 600 
personas que hubo que hospedar, dar de comer y desplazar durante 14 días, 310 partidos disputados, y 
unos 50.000 espectadores, con un presupuesto de 1.300.000 € que gestionar.  



El Comité de Organización lo componían 20 personas, de las cuales solo 3 permanentes, y unos 300 
voluntarios.  
Ha habido algunos problemas sobre todo en lo referente a la prensa, sin sala, escasos comunicados y 
dificultades de ubicación, y también en el tema de las acreditaciones y del transporte con algunas 
delegaciones.  
No obstante, globalmente, se puede calificar de buena organización. 
La parte deportiva ha estado bien gestionada. 
Los responsables de la FIPV han realizado un informe sobre las actuaciones de los árbitros, con 
buenas apreciaciones en general. 
.-TELEVISIÓN E INTERNET: La producción, asegurada por “Digivisión” y financiada por Orange y 
el CO ha ofrecido 11 finales que se han transmitido por Orange para Francia, ETB Sat en euskera y 
Canal Vasco en español, TVC de México, y alguna por FR3. 
Se han podido ver por Internet, con buenos resultados de audiencia (el doble de un fin de semana 
normal). 
La página web de la FIPV ha tenido mucho movimiento, sobre todo en redes sociales como Facebook. 
Después del Campeonato se ha tenido una reunión con ETB, en la que se han comentado el buen 
ambiente durante las retransmisiones, la buena calidad de la producción y se han contemplado los 
problemas originados por el retraso en los horarios programados a causa de la excesiva duración de 
algunos partidos y la necesidad de desalojar el frontón. 
.-CLASIFICACIÓN FINAL: Se ha confeccionado un documento, a revisar por la Comisión 
Deportiva, que servirá para determinar el ranking final, así como los países clasificados para las Copas 
del Mundo, así como para los Juegos Panamericanos. Figura en anexo. 
.-CONVENIO CON LACTURALE: Durante el Campeonato Mundial todos los jugadores lucieron en 
los polos el logo de LACTURALE.  
Se cumplieron los compromisos recogidos en el convenio respecto a la disposición de entradas para 
los partidos, y la disponibilidad de 3 mesas de 10 personas VIP en la carpa-restaurante habilitada al 
efecto.  
En dos finales se invitó al Presidente de la empresa a realizar el lanzamiento de la chapa inicial para el 
saque. 

4. Situación financiera 
La situación financiera sigue estable. 
Falta por percibirse la subvención del Gobierno de Navarra y la del Ayuntamiento de Pamplona.  
Se ha recibido el cheque de la cantidad pendiente del Campeonato Mundial de Cesta Punta por 
Quinielas de Pau 2008. 
Los gastos en lo que resta del año serán principalmente los que resulten de la liquidación del 
Campeonato Mundial de Pau y el curso de formación de fabricación de pelotas que tendrá lugar en 
México el mes próximo, además de la organización del Torneo de Pala Corta a celebrarse en 
Pamplona, recogido en el convenio firmado con Lacturale. 
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Se van a realizar gestiones ante el Gobierno de Navarra a fin de intentar desbloquear una parte de la 
cantidad bloqueada para este año, debido a la crisis económica, además de plantear las necesidades 
para el año 2011, y poder conseguir un presupuesto adecuado de ingresos. 

5. ARISF, curso de fabricación de pelotas 
Ya se han concretado las fechas para el curso de fabricación de pelotas que va a impartir el pelotero 
José Angel Balanza “Gorostiza” en México D.F. Será del 18 al 27 de noviembre y al mismo acudirán 
8 personas de México, 1 de Argentina y 1 de Uruguay. 
La FIPV se hará cargo de los emolumentos a percibir por el pelotero, además de los viajes de avión de 
las 3 personas que viajan del extranjero a dicho país.  
La CONADE y la FMF se harán cargo de los gastos de estancia y manutención. 
El curso se impartirá en locales de la CONADE, en México D.F 

6. Torneo Open Pala Corta “Lacturale-Ciudad de Pamplona” 
Durante los días 1 y 2 de diciembre 2010 tendrá lugar en el Fontón Labrit de Pamplona un torneo de 
pala corta que cumpla el compromiso firmado con el patrocinador Lacturale. 
Por parte del vicepresidente García Angulo se han realizado las gestiones oportunas para que dicho 
torneo sea del máximo interés, concretándose la participación de la pareja francesa campeona en el 
reciente Mundial que competirá contra la pareja española subcampeona, además de contar con dos 
parejas profesionales, Fusto-Ibargarai, y Gaubeka-Galán. 
Se ha preparado un documento con diversos puntos a concretar entre la FNPV y la FIPV en fechas 
próximas, por ejemplo papelería, publicidad, servicios médicos, alojamiento, etc... 
 

7. Calendario Deportivo Internacional 
En anexo figuran todas las competiciones hasta el año 2014, aunque en algunas falta por concretar 
fechas y lugar. 
Se ha recibido una carta del presidente de la federación chilena solicitando se reconsidere la decisión 
tomada en la última JD de sustituir la especialidad de paleta goma parejas en frontón de 30 metros por 
individual, comentando las razones aportadas. Tras amplio debate y numerosas intervenciones se 
decide mantener la decisión, que fue tomada a título experimental, es decir, que posteriormente podrá 
ratificarse definitivamente si el resultado es favorable a la dinamización del juego y del espectáculo, o 
buscar otras soluciones si no fuese así.  
Respecto a los Campeonatos del año 2011, se comenta en primer lugar la reunión a mantener el día 18 
de noviembre próximo para formalizar el Convenio de organización de la “V Copa del Mundo Frontón 
36 m.- Trofeo Presidente del COI” en Brive (Francia). 
En fecha a concretar se deberá formalizar el Convenio de Organización del “XV Campeonato Mundial 
de Cesta Punta Profesional”, previsto a disputarse en Hossegor (Francia) igualmente en el 2011. 
Se comenta la necesidad de concretar cuanto antes las fechas del “VIII Campeonato Mundial Sub-22 
Frontón 30m.” en Guadalajara (México) en julio próximo, así como las correspondientes al Mundial 
Sub 22 de 54m (Cesta Punta) previsto en el mismo país.  
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Previamente se deberán homologar las instalaciones. 

8. Puesta en marcha del Proyecto “Pelota Vasca, ¿Deporte Olímpico?” 
Una vez aprobado en la AG, el proyecto presentado después de haberse mantenido tres reuniones 
explicativas del Presidente de la FIPV con los miembros de la Confederación Panamericana y con los 
de la Unión de Federaciones Europeas, el Sr. Boutineau manifiesta su intención de reunirse con la JD 
de la Federación Francesa, que no apoyó el proyecto, a fin de eliminar las posibles reticencias por no 
conocer en detalle dicho proyecto. 
Por parte del Sr. Echeverría, responsable de la Comisión Deportiva y Pedagógica se coordinarán los 
pasos posteriores, el primero de los cuales debe ser el nombramiento de una persona en cada 
Federación nacional que sea el interlocutor ante la FIPV para todos los temas de este proyecto. Se 
elaborará un documento de trabajo con temas concretos, como por ejemplo duración de los partidos, 
participación de la mujer, materiales a utilizar, instalaciones o competiciones y reglamentos, a fin de 
recibir aportaciones por parte de las diferentes federaciones nacionales y poder discutir dichos temas 
ya trabajados en un posible Congreso a celebrar en Guadalajara (México), los dos días previos al  
comienzo del “VIII Campeonato Mundial Sub-22 Frontón 30 m.” en julio 2011.  
Este Congreso se celebrará siempre que se cumplan las dos premisas de trabajo previo por parte de las 
federaciones y la obtención de financiación.  

9. Balance del Coloquio Antidopaje el 8 octubre en Pau 
La reunión-coloquio mantenida en el centro Nelson Paillou de Pau con miembros de la AFLD francesa 
y la AEA española se desarrolló satisfactoriamente, con asistencia de unas 50 personas, en un buen 
ambiente y con interesante intercambio de opiniones sobre un tema en el que felizmente todavía no es 
preocupante en nuestro deporte. 
Los miembros de la delegación española quedaron agradablemente sorprendidos del animado 
ambiente de los partidos y de la importante y excelente organización. 
Se agradece al Doctor Laporte el interés y trabajo realizado en la preparación de este coloquio. 

10. Varios 

- Se ha recibido invitación para dos jugadores de Cesta Punta que puedan acudir a Brasil, a una 
“Semana del Deporte”. La FIPV asumiría el coste de un boleto de avión y el otro el Club Atletico 
Paulistano de Sao Paulo, Brasil, que se haría cargo de la estancia y manutención de los dos jugadores, 
que colaborarían como monitores y harán demostraciones durante su estancia. 
.- Por parte de la FEP se hace entrega de una carta recibida en mano por el presidente de la Federación 
USA durante la A.G. de la FIPV, solicitando la admisión de un colectivo denominado EHPK como 
miembro de la FIPV. Al no tener dirección del remitente ni ser un tema que corresponda al CE se 
acuerda no contestar oficialmente y en todo caso se le sugiere al Sr. Araujo el poder comentar 
oficiosamente la recepción de esta carta con la persona que la firma, con la que tiene oportunidad de 
contacto profesional. 
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.- Se comenta la necesidad de recoger en el Reglamento Deportivo de Competiciones la decisión 
adoptada durante el reciente Mundial de permitir la permanencia bajo el tejadillo del trinquete de un 
máximo de 5 personas por delegación de los países que estén compitiendo en cada momento. 
.- El Presidente informa de su intención de asistir a la A.G. de SportAccord que tendrá lugar en 
Londres el 8 de abril 2011. 
.- Se informa de la invitación recibida para acudir a la exposición denominada “Jai Alai: “La Pelota 
Vasca y el Arte”, que tiene lugar en el Kursaal de San Sebastián. 

 

El próximo CE queda fijado para el día 2 de diciembre a las 16:00 horas en la Sede de Pamplona 

 

 

 

 
El Secretario General    El Presidente 
A. Arraiza      D. Boutineau 

 .5


